

Bericht Sportentwicklung

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Hockeyfreunde,
seit 2 Jahren bin ich im Amt und möchte einen Rückblick auf diese Zeit geben.

Deutscher Jugendpokal:

Ich begleite den DJP seit 2017 und habe in dieser Zeit die Vielfältigkeit aber auch die Problemfelder kennengelernt.

Seit 8 Jahren gibt es den Jugendpokal im Terminkalender des DHB. Es ist das Highlight für die Teams der Jugend B, die in ihrem Landesverband in der zweithöchsten Spielklasse spielen. Dieses überregionale Turnier ist das Highlight der Saison und bringt für den älteren Jahrgang einen perfekten Abschluss, bevor es zum Großteil direkt in die Erwachsenenmannschaften geht. Zielgruppe sind die Vereine im Breitensport.

In den letzten Jahren wurden nicht alle vorhandenen Startplätze wahrgenommen.
Zum BJT 2019 gab es dazu einen Workshop „Jugendpokal – Quo Vadis?“

Das Ergebnis war eine terminliche Trennung der Nord und Süd Turniere. Der Test im Herbst 2019 war erfolgreich. Im Norden liefen die Turniere mit 8 Teams, im Süden mit jeweils 6 Teams. Die Ausrichter zu finden hat seine Zeit gedauert. Kurzfristige Absagen erschwerten die Planungen. Nachrücker wurden benötigt und mussten gefunden werden. Es fanden zwei SR Lehrgänge beim THC Ahrensburg und TV Jahn/Hiesfeld statt. Trotz aller Schwierigkeiten war es ein erfolgreiches Jahr.

Die Planung für 2020 wurde von der Corona Pandemie überschattet. Im Juni 2020 wurde der Jugendpokal abgesagt. Wir hoffen uns im Herbst 2021 wiederzusehen.

Goldenes Feld:

Die Vergabe des Preises soll die Wertschätzung und Anerkennung ehrenamtlicher Arbeit zum Ausdruck bringen. Der Verein, dem das Goldene Feld verliehen wird, erhält ein „Goldenes Feld“ als Schild für sein Clubgelände, sowie eine Geldprämie in Höhe von 1.000 €. Die Gewinner sollen dadurch motiviert werden, sich auf dem eingeschlagenen Pfad weiterzuentwickeln, zudem aber auch als Beispiel für andere Vereine stehen, wie man durch Ehrenämter erfolgreiche Jugendarbeit praktiziert. Zielgruppe sind dabei vor allem die Vereine, die nicht durch großzügige Sponsoren, sondern sich durch eigenen Fleiß weiterentwickeln.

Im Jahr 2019 ging das Goldene Feld an den Post SV Chemnitz.
2020 erhielt der TFC Ludwigshafen die Auszeichnung.

Im Rahmen meiner Arbeit als Beisitzer Jugend im Ausschuss für Sportentwicklung und Vereinsmanagement (SUV) nahm ich im Juni 2019 an der Regionalkonferenz in Leipzig teil.

Ausblick:

Mein Ziel ist es den Breitensport mehr in den Fokus zu rücken. Er ist die Basis jedes Vereins und sollte auch den Stellenwert haben. Für meine nächste Amtszeit möchte ich die SR Entwicklung für Turniere wie den DJP vorantreiben. Alle Turniere sollten mit einem SR Lehrgang laufen. Das ist eine gute Möglichkeit für die Landesverbände ihre jugendlichen SR weiterzubringen.

Zum anderen muss der Jugendpokal bekannter werden. Da möchte ich zusammen mit dem Kommunikationsteam eine Kampagne in den sozialen Medien starten. Ebenso um neue Ausrichter zu finden. Ein Start als Gastgeber des Jugendpokals ist ein guter Einstieg.

58. BUNDESJUGENDTAG



Ich bin als Turnierleiter auf vielen Anlagen unterwegs. Dort knüpfe ich Kontakte zu Vereinen und interessierten Menschen. Ich treffe alte Bekannte.

Man kann mich jederzeit ansprechen und Fragen stellen. In Corona Zeiten ist dies alles ziemlich eingeschränkt und fehlt mir persönlich sehr.

Mit sportlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, which appears to read 'Ulrike Schmidt'. The signature is written in a cursive style.

Ulrike Schmidt
Referentin für Sportentwicklung und außersportliche Maßnahmen